
 
 

 
 
N° 003 Período de 12 a 19 de junho de 2009 
 
 

Seleção de notícias importantes divulgadas 

pelo Boletim Informativo Nacional na semana. 
 

CARTA À SECRETÁRIA DA RFB LINA VIEIRA  
 

O presidente da DEN enviou carta à secretária da Receita Federal do Brasil, Auditora-Fiscal Lina 
Maria Vieira, solicitando extinção dos controles de freqüência e horários para Auditores-Fiscais. 
O texto cobra tratamento isonômico entre Auditores Fiscais e outras Carreiras de Estado que, 
conforme noticiado no site do Unafisco (9/6), a partir de julho não estarão mais sujeitos a estes 
controles. Os detalhes sobre a notícia, a carta e a portaria e stão anexos ao Boletim nº 2866 
de 12/6/2009.  

 
ELEIÇÕES 2009 

 
Auditores-Fiscais devem manter dados cadastrais atu alizados         
Nos dias 11 e 12 de agosto deste ano, a Categoria decidirá qual será a chapa que ocupará a 
DEN (Diretoria Executiva Nacional) e quais serão os membros do Conselho Fiscal do Sindifisco 
Nacional – entidade resultante da unificação da representação sindical dos Auditores-Fiscais da 
RFB (Receita Federal do Brasil).  
 

Para que a participação nesta data histórica não seja prejudicada, é imprescindível que os 
filiados estejam com os dados cadastrais atualizados. Somente com os dados corretos, a CEN 
(Comissão Eleitoral Nacional) poderá fazer chegar a todos as plataformas das três chapas 
concorrentes e outras informações relevantes para o processo eleitoral. 
 

É importante lembrar que os Auditores-Fiscais que estão na ativa devem estar vinculados à DS 
(Delegacia Sindical) do local onde estão lotados. No caso dos aposentados a vinculação deve 
ser relativa à DS onde moram. 
 

Para atualizar ou conferir se os dados cadastrais estão corretos, os filiados devem comparecer à 
DS a que estão vinculados.  (Boletim Informativo nº 2866 de 12/6/2009)  
 
Mudanças na chapas de Alagoas 
A DS (Delegacia Sindical) Alagoas fez alterações na chapa que concorrerá à sua Diretoria 
Executiva, bem como nos nomes que concorrerão ao Conselho Fiscal, e solicita novamente o 
acolhimento da inscrição nos termos do regimento da DS e Regimento Interno para as eleições 
do biênio 2009/2011, aprovado pelo Conselho de Delegados Sindicais do Unafisco Sindical. 
Confira as mudanças anexas ao Boletim nº 2868 de 16/6/2009. 
 
Homologação de chapas regionais noticiada na semana  pelo Boletim Nacional: 
 

• Montes Claros (MG) - Boletim nº 2866 de 12/6/09;  
• Pará/Amapá – Boletim nº 2869 de 17/6/09; 
• Foz do iguaçu (PR) – Boletim nº 2780 de 18/6/09; 
• Marília (SP) e Amazonas (AM) – Boletim nº 2871 de 19/6/09; 
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PLATAFORMAS ELEITORAIS  
No dia 18 de junho, os componentes da CEN (Comissão Eleitoral Nacional) acompanharam nos 
Correios, em Brasília, o envio das plataformas eleitorais das três chapas concorrentes à DEN 
(Diretoria Executiva Nacional) do Sindifisco Nacional e dos currículos dos candidatos ao 
Conselho Fiscal Nacional. 
 

A previsão é de que o material chegue aos Auditores-Fiscais filiados ao Unafisco Sindical e aos 
sindicatos vinculados à Fenafisp (Federação Nacional dos Auditores-Fiscais da Receita Federal 
do Brasil) na segunda-feira (22/6). Foram enviados 20.361 mil envelopes, dividido em 269 malas. 
Segundo a administração dos Correios, desde segunda-feira (15/6), 15 pessoas trabalharam 
para garantir a postagem do material nesta quinta-feira. 
 

É fundamental que os Auditores analisem de forma minuciosa todo o conteúdo das propostas e 
dos currículos para que possam votar de forma segura e consciente. O próximo passo da CEN 
será o envio do material de voto por correspondência para a DEN do Sindifisco Nacional e para a 
Diretoria Executiva das DS (Delegacias Sindicais).  
 

Para subsidiar a escolha, a edição de junho do Integração Unafisco também traz entrevistas com 
os candidatos a presidente do Sindifisco Nacional: Pedro Delarue, Guilherme Cazumba e 
Orlando Machado. Além da versão impressa que chega à casa dos filiados do Unafisco, quem 
preferir pode conferir as entrevistas do Integração Unafisco no site do Sindicato. (Boletim 
Informativo nº 2871 de 19/6/2009).  
 
 

REMOÇÃO 
 

A DEN (Diretoria Executiva Nacional) relembra aos Auditores-Fiscais a importância de inscrever 
no PIM (Painel de Intenções de Mobilidade) suas intenções de movimentação entre as unidades 
da RFB (Receita Federal do Brasil).  
 

A Administração disponibilizou o PIM no dia 3 de junho deste ano, em conformidade com a 
Portaria RFB nº 1432 (anexa ao Boletim de 12/6/2009) , de 25 de maio de 2009. Na Portaria, é 
destacado no art. 2º que, para participar “em procedimento de movimentação dos servidores ou 
empregados entre as unidades, instituídos no âmbito da RFB, é obrigatória a inscrição dos 
interessados no PIM”. 
 

A Diretoria da DEN alerta também que é com base nas informações cadastradas no PIM que a 
Administração deverá planejar a distribuição de vagas para remoção. Por isso, é importante que 
os Auditores relacionem no Painel as intenções reais de movimentação. Os registros das 
preferências dos Auditores devem ser feitos na Rede Interna da RFB, no endereço 
http:\\sa3.receita.fazenda. 
 

SEMINÁRIO EM SÃO PAULO  
seminário sobre LGT 
Está previsto para 1º e 2 de julho, em São Paulo (SP), o Seminário “Lei Geral de Transações: 
Auditores-Fiscais e Sociedade debatendo o PL 5.082/09 e o PLP 469/09“. O encontro, 
organizado pela DEN (Diretoria Executiva Nacional), permitirá aos participantes obter 
informações sobre o tema para reforçar o trabalho parlamentar que será desenvolvido pela 
Classe no Congresso Nacional e nas bases dos parlamentares. 
 
Em função da indisponibilidade de auditórios no Congresso Nacional, os debates serão 
realizados em São Paulo. Além disso, a capital paulista apresentou custos menores para abrigar 
o evento. Mesmo assim, como o assunto tem viés fortemente ligado a ações de Trabalho 
Parlamentar, a DEN (Diretoria Executiva Nacional) está estudando a possibilidade de realizar 



 3 

uma segunda edição do Seminário em Brasília, no mês de agosto.  (Confira a divulgação no 
Boletim nº 2870 de 18/06/09).  
 

UNIFICAÇÃO 
Sindifisco Nacional enviará comunicado a filiados       
A Diretoria Provisória do Sindifisco Nacional (Sindicato Nacional dos Auditores-Fiscais da Receita 
Federal do Brasil) encaminhará, em breve, correspondência aos mais de 25,5 mil filiados do 
Unafisco Sindical e dos sindicados ligados à Fenafisp (Federação Nacional dos Auditores-Fiscais 
da Receita Federal do Brasil) para comunicar os procedimentos relativos às filiações ao 
Sindifisco. 
 
De acordo com o parágrafo segundo do artigo 139 do estatuto da entidade, os filiados do 
Unafisco e da Fenafisp passam automaticamente a pertencer ao quadro de filiados do Sindifisco 
Nacional, “salvo manifestação contrária, por escrito”. No comunicado, a diretoria esclarece que 
os filiados (ativos, aposentados ou pensionistas), caso discordem da inclusão automática, devem 
manifestar o desejo de não serem incluídos no quadro de filiados do Sindifisco Nacional.  
 
O estatuto também prevê que todos os filiados devem ser comunicados desse fato e que têm 
prazo de 30 dias, a contar do comunicado, para apresentar manifestação contrária a sua filiação, 
hipótese em que todos os efeitos da filiação serão desconsiderados. 
 

As eventuais demonstrações contrárias devem ser enviadas para o endereço SDS, Conjunto 
Baracat, 1º andar, salas 1 a 11, Asa Sul, Brasília/DF, CEP 70.392-900, destacando os dizeres: 
Sindifisco Nacional - Departamento de Cadastro. 
 

O comunicado com as orientações também será disponibilizado, em breve, no site Unafisco 
Sindical e publicado no Diário Oficial da União. (Divulgação Boletim nº 2870 de 18/6/2009).  
 

APROVAÇÃO DA PEC 555/06 
 

No dia 17 de junho, o diretor-adjunto de Assuntos Parlamentares do Unafisco, João Santos, 
acompanhado de um grupo de Auditores-Fiscais, percorreu a Câmara dos Deputados solicitando 
apoio para que seja instalada a Comissão Especial que vai analisar a PEC (Proposta de Emenda 
Constitucional) 555-A/06, que acaba com a contribuição previdenciária sobre as aposentadorias 
e pensões dos servidores públicos. (Notícia completa no Boletim nº 2870 de 18/6/2009) . 

 
 

REGIMENTO INTERNO  
 
Discussões sobre o Regimento Interno       
No dia 12 de junho foram realizadas reuniões telefônicas com os delegados sindicais ou 
representantes escolhidos nas Delegacias Sindicais das regiões que contam com o maior 
número de DS – 4ª, 6ª, 8ª, 9ª e 10ª regiões – com o objetivo de facilitar as discussões sobre o 
Regimento Interno da RFB, conforme foi acordado na última reunião do CDS (Conselho de 
Delegados Sindicais), ocorrida entre os dias 26 e 28 de maio. As demais regiões, 1ª, 2ª, 3ª, 5ª e 
7ª deverão se articular para definir os locais e datas em que serão realizadas as discussões 
regionais e eleição dos representantes que participarão do trabalho em âmbito nacional. Confira 
divulgação no Boletim nº 2866 de 12/06/09.  
 
* A proposta oriunda desse debate será levada à Assembl eia Nacional para votação.   
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Auditores paulistanos aprovam manifesto 
Reunidos no dia 17 de junho no edifício-sede do Ministério da Fazenda em São Paulo, na 
Avenida Prestes Maia, Auditores-Fiscais paulistanos discutiram as alterações no Regimento 
Interno da RFB (Receita Federal do Brasil) e aprovaram o “Manifesto em favor de um Regimento 
Interno condizente com os princípios da LOF” (anexo ao Boletim nº 2870 de 18/6/2009) . No texto, 
eles defendem que o regimento da RFB deverá estar de acordo com os princípios estabelecidos 
na Lei Orgânica do Fisco aprovada pela Classe na Assembleia Nacional de 20 de fevereiro de 
2008. 

 

Discussão nacional se aproxima 
A DEN (Diretoria Executiva Nacional) relembra que as DS (Delegacias Sindicais) devem enviar, 
com a maior brevidade possível, os nomes dos representantes que vão participar da reunião 
nacional para discutir o Regimento Interno da RFB (Receita Federal do Brasil), nos dias 24 e 25 
deste mês, no Carlton Hotel, em Brasília. 
 

Os nomes devem ser enviados para os e-mails anarosa@unafisco.org.br ou para 
darcila@unafisco.org.br para que o Sindicato providencie a hospedagem e passagem dos 
representantes. As despesas serão custeadas pela DEN. 
 

Os representantes são aqueles que foram eleitos nas reuniões regionais. Agora, no debate 
nacional, será finalizada uma proposta de Regimento Interno da RFB que será encaminhada à 
votação em Assembleia Nacional e, posteriormente, apresentada à Administração para 
negociação. (Boletim nº 2871 de 2871).  

 

 
TRABALHO DE AUDITOR  

 

Balanço das apreensões de maio         
As apreensões da DRF (Delegacia da Receita Federal do Brasil) em Foz do Iguaçu no mês de 
maio totalizaram US$ 6.353.992,00. O resultado apresenta queda de 15% em relação ao mesmo 
período do ano passado. O balanço foi divulgado pela DRF nesta segunda-feira (15/6). 
 

Assim como nos balanços mensais anteriores, as apreensões de veículos representaram o valor 
mais significativo das operações - US$ 2.044.311,00. Ainda houve destaque para os valores 
apreendidos em cigarros, US$ 542.435,00, muito embora o valor também represente uma queda 
de 12% em relação a maio de 2008. Porém, com relação a esse item específico, houve um 
aumento de 9% em relação ao acumulado do ano. Confira anexos ao Boletim nº 2868 de 16/6 os 
detalhes do balanço.  

Apesar da queda, números indicam recuperação em 200 9       
A RFB (Receita Federal do Brasil) acredita que, com base nos últimos dados da arrecadação 
federal, o Brasil já aponta para uma recuperação. “Vemos uma recuperação pequena e lenta, 
porque a arrecadação caiu muito entre janeiro e maio”, destacou o coordenador-geral de 
Estudos, Previsão e Análise da RFB, Marcelo Lettieri, em coletiva para anúncio da arrecadação 
federal na tarde do dia16/6. 
 

O resultado, no entanto, ainda inspira cuidados. De acordo com dados divulgados pela Receita, 
de janeiro a maio deste ano, as receitas federais somam R$ 267,341 bilhões – resultado 6,92% 
menor, em termos reais, que o registrado em igual período do ano passado. 
 

Segundo Lettieri, a queda na arrecadação demonstra um novo comportamento do Governo 
Federal em relação à política fiscal. “Não estamos mais olhando apenas a arrecadação, mas a 
política fiscal está mais ampla, olhando outros indicadores como gastos e superávit primário”, 
disse. “Se for preciso, a arrecadação paga a conta para a manutenção da renda e do emprego”, 
reforçou o coordenador – confiante no papel da fiscalização. 
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O coordenador também apontou para as medidas de combate à crise como fator importante na 
queda da arrecadação. O Imposto sobre Produtos Industrializados (IPI) sobre automóveis teve 
uma queda de 81,86% em razão da redução do tributo para as montadoras. As receitas de IPI de 
outros bens caíram 27,15% de janeiro a maio frente ao mesmo período do ano passado, também 
como reflexo das desonerações de IPI incidente principalmente sobre caminhões, materiais de 
construção e eletrodomésticos. 
 

Lettieri destacou ainda que as isenções não devem ser estendidas. “Os setores incentivados já 
apresentaram recuperação”, afirmou. “A queda da arrecadação é preocupante, mas é controlada 
diante de uma crise não vista antes no mundo”, concluiu. (Boletim nº 2869 de 17/6/2009).  
 

 

PEC 210/07 
Unafisco defende adicional por tempo de serviço par a Auditores       
Em audiência pública realizada no dia 16 de junho na Câmara dos Deputados, o presidente do 
Unafisco, Pedro Delarue, defendeu que, assim como os juízes e procuradores, os Auditores-
Fiscais devem ter direito ao adicional por tempo de serviço concomitantemente com o subsídio. A 
audiência fez parte das atividades da comissão especial que está analisando a PEC (Proposta de 
Emenda Constitucional) 210/07, que restabelece o adicional na remuneração de juízes e de 
integrantes do Ministério Público. Emenda apresentada pelo deputado federal João Dado 
(PDT/SP) estende esse adicional para os servidores das carreiras exclusivas de Estado. 
 
Participantes  – Depois do presidente do Unafisco, falaram o diretor da Anamages (Associação 
Nacional dos Magistrados) Jansen Fialho de Almeida; a presidente da Anprev (Associação 
Nacional dos Procuradores da Previdência Social) Meire Monteiro Mota Coelho; o presidente da 
Amebrasil (Associação dos Militares Federais), Abelmidio de Sá Ribas; o presidente da Condsef 
(Confederação dos Trabalhadores no Serviço Público Federal), Josemilton Maurício da Costa; o 
presidente da Ajufe (Associação de Juízes Federais do Brasil), Fernando Cesar Baptista de 
Mattos; o presidente da ANPR (Associação Nacional dos Procuradores da República), Antônio 
Carlos Bigonha e o presidente da Conamp (Associação Nacional dos Membros do Ministério 
Público), José Carlos Cosenzo. (Confira a notícia completa no Boletim nº 2869 de 17 /6/2009). 
 

 
GUPO DE TRABALHO  

GT retoma discussão sobre a Institucionalização da Negociação Coletiva       
Na tarde do dia 16 de junho, representantes de várias entidades representativas de carreiras 
típicas de Estado e de outros segmentos do serviço público se reuniram com o secretário de 
Recursos Humanos do Ministério do Planejamento, Duvanier Paiva, para retomar as discussões 
acerca da negociação coletiva no setor público. A realização da Conferência Nacional de 
Recursos Humanos foi o primeiro ponto da pauta, oportunidade em que os participantes 
expuseram suas considerações sobre o evento, marcado para ocorrer entre os dias 6 e 9 de 
julho. Participou pelo Unafisco Sindical, o diretor de Defesa Profissional, Rafael Pillar. (Confira a 
notícia completa no Boletim nº 2869 de 17/6/2009).  
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UNAFISCO SAÚDE 
 

Reunião do Conselho Curador  
A Reunião do Conselho Curador iniciada no dia 18 de junho, em Recife, discutiu a situação 
financeira do plano e debateu o índice de reajuste a ser aplicado nas mensalidades.  
 

Os trabalhos seguiram em ritmo acelerado para cumprir o prazo de cinco dias úteis de 
antecedência para a convocação da Assembléia dos titulares do plano e aprovação do reajuste 
da mensalidade. “Esperamos que o reajuste comece a vigorar já a partir do mês de julho”, 
adiantou Carlos Lucena. 
 

Participaram da reunião o diretor-adjunto de Seguridade Social do Unafisco, Jesus Luiz Brandão, 
e os conselheiros Raimundo Felinto de Lima (1ª Região), Maria da Graça Guimarães (2ª Região), 
Lina Maria Chaves Lima (3ª Região), Antônio Fernando de Aquino Bezerra (4ª Região), Luiz 
Sérgio Pestano de Souza (6ª Região), Antônio Wilson Aquino Cruz (7ª Região) e Cristina de 
Almeida Accioly (10ª Região), além dos funcionários do Unafisco Saúde, Maria Simone Araújo 
(gerente), Eneide Stehling (supervisora de relacionamento) e Klayton Rosa da Silva (contador) e 
do funcionário da DS/Recife, Sevé Silva. (Veja nota na íntegra no Boletim nº 2871 de 19/06/0 9) 

 

NOTA DE FALECIMENTO  
 

A DS (Delegacia Sindical) Rio de Janeiro comunica o falecimento do Auditor-Fiscal aposentado 
Waldyr Pires de Amorim, ocorrido no dia 11 deste mês. A missa de 7º dia foi na quinta-feira 
(18/6), às 15 horas, na Capela do Colégio Marista São José, situado na Rua Conde de Bonfim, 
1067, Usina. 
 

O Auditor também era advogado tributarista e foi superintendente da 7º RF (Região Fiscal) nos 
períodos de 1972 a 1974 e 1979 a 1985, durante os governos Geisel e João Figueiredo, 
respectivamente. Waldir foi ainda o primeiro presidente do Conselho de Recursos do Sistema 
Financeiro Nacional, criado em 1985, e conselheiro do Primeiro Conselho de Contribuintes. 
 

A DS se solidariza com familiares e amigos do Auditor neste momento de pesar. 
 


